

## 大学生活を振り返つて

(安全農産物生産学コース4年)

長南 雄太

私は鶴岡市に実家があり、両親は食肉販売店を営んでいま

す。また、両親は地域のイベント

に関わる等し、様々な地域貢献

も行っています。そのような環境

の中で育ってきた私は、自分の進

路を真剣に考え始めた時に「自

分も両親のように多くの人に美

味しい食肉を届けたい」、「家業

を継いで大好き

な地元鶴岡の活

性化に貢献した

い」という夢を抱

きました。そのため、地元にある

山形大学農学部

で、生産現場から

消費者のもとへ届

くまでの「食」につ

いて考え、学び、ま

た、大学生の立場

から出来る地元

貢献をしていき

たいと思い、受験

しました。

3年生に進級す

るまでは多くの

実習や講義を通

して、食料・生命・

環境の基礎を、特

に私が所属して

いるコースでは、



後列右から4人目が筆者

農畜産物の生産に関する基礎的な知識・技術・考え方等について

学びました。現在私は、特に将来

の夢が「町のお肉屋さん」という

こともあり、その生産元である

「畜産」について非常に興味を

持っているため、畜産学分野にお

いて「家畜の管理」や「飼料」、

「生産された肉の美味しいさ」等に

について学び、研究しています。畜

産学分野に配属されてからは、

家畜を扱った研究や実験室内で

の実験等を行いながら、ウシ・ブ

タニワトリ・ヤギ・ビツジ等を世

話し、「生産現場の大変さ」も体験し学ぶことが出来ました。自分たちで出荷や屠畜を行い、調理し食することで「命をいただく」ととの有りがたさを学び、考

ることが出来ました。実験や研究を積み重ねていくことの重

要性、他の命をいただいて自分の

ちが命をつないでいること、生産

現場の大変さ、そういう事を学ぶことができた大学生活であ

り、それは将来家業を繼ぐ私に

とって非常に有意義な経験でも

あり、知識、学問だけでなく、多

くのことを現場を通して経験し

感じ、考えることが出来たと思つています。

地域貢献という点では、地元

の大学に入ったからこそ出来る

ことをしたいと思い、取り組んで

きました。2年生までは講義等

の勉学についていくことで精いつ

ぱいだったため、活動範囲が限定

的でした。しかし、3年生になり研究

室に配属され、自分の時間が持

てるようになってからは、例えば、

町の行事やお祭りでの出店やボ

ランティア、お手伝い等に参加

し、大学内や地元の方等から声

をかけて頂いた時には、「今自分

が出来る事で地域に貢献した

い」という思いで取り組んできま

した。自分の育った地元への恩返

しと共に、日頃多くの人から助

けてもらいながら生きているこ

とへの感謝を忘れずに、自分が出

来る事を精一杯やるという思いで

いるコースでは、



山形大学に入学して…

(安全農産物生産学コース3年)

私は卒業後、県外で修業し将来自は鶴岡市に戻って家業を受け継いでいきます。その時、自分の立場から地元に貢献出来るようになります。残りの大学生活を更に意味あるものにし、経験をしつつ、今までの経験を生かして、将来、家業の発展、地元鶴岡の活性化へ生かしていきたいです。

そして、今だからこそ、大学に来たからこそ出来ることに精一杯取り組み、出会えた人たち、支えて下っている方々に感謝していることを思っています。

私は卒業後、県外で修業し将来自は鶴岡市に戻って家業を受け継いでいきます。その時、自分の立場から地元に貢献出来るようになります。残りの大学生活を更に意味あるものにし、経験をしつつ、今までの経験を生かして、将来、家業の発展、地元鶴岡の活性化へ生かしていきたいです。

セントラル試験が終了した後、パンフレットやインターネットなどを利用して様々な大学を調べました。その中で一番遠く、かつ自分のやりたい研究が出来そうな大学が山形大学でした。

山形大学農学部に入学してから1年目は一人暮らしや大学生生活慣れないと感じました。鹿児島では考えられない量の積雪・降雪や寒さなど九州にいたままだつたら体験はどこでこのコースに所属するかをどうこのコースに所属するかを決してしまった。僕は安全農産物生産学コースを希望し、希望通りのコースに所属できました。

2年目では鶴岡に移り、より専門的な知識を身につけたり、実際に田植えや植物の病気の同定などを行いました。実際に高坂の農場に出向いて田植えやりんごの摘花などの作業を行つたり、実験室を使って実験を行つたりするようになりました。

形県から約1700km離れた地域の出身です。僕は生まれてからあまり九州以北に行つたことがなく本州へ行ったことは片手で数える程度でした。なので、せつ

かく大学にいくのなら遠くに行つてみたいと思うようになります。

セントラル試験が終了した後、パンフレットやインターネットなどを利用して様々な大学を調べました。その中で一番遠く、かつ自分のやりたい研究が出来そうな大学が山形大学でした。

山形大学農学部に入学してから1年目は一人暮らしや大学生生活慣れないと感じました。鹿児島では考えられない量の積雪・降雪や寒さなど九州にいたままだつたら体験はどこでこのコースに所属するかをどうこのコースに所属するかを決してしまった。僕は安全農産物生産学コースを希望し、希望通りのコースに所属できました。

2年目では鶴岡に移り、より専門的な知識を身につけたり、実際に田植えや植物の病気の同定などを行いました。実際に高

# 支部報告

## 北海道支部(月山会)

月山会会長

菅原義昭

(昭和40年農業工学科卒)

去る9月5日(土)

16時から札幌市内の

KKRホテル札幌に

おいて北海道支部

(月山会)総会が開催され、22名の会員の参加で盛会のうちに終了しましたので報告致します。

開会に先立ち、長年、会に参加頂き今年6月に逝去された故佐藤辰四郎さん(昭和38年卒)のご冥福をいのり参加者全員で黙祷を行いました。

その後、菅原会長のあいさつ、昭和32年卒伊達紀夫さんの乾杯の音頭で懇親会がスタートしました。

懇親会の中で、毎年、数名の会員に近況報告をしていただきおります。今回は、平成27年春の叙勲で受賞(13頁参照)された昭和41年卒相馬敏夫さんから受賞の経緯や伝達式の様子などを報告して頂きました。また、今回初めて参加して頂いた昭和58年卒安久津久さん、昭和60年卒中村忠三さんから自己紹介を兼ねて近況を報告、来年の総会にもぜひ出席したいとの言葉もいただきました。最後に恒例の逍遙歌の合唱を行い、平成17年卒三浦聖さんの締めの乾杯で会をお開きとしました。

昨年、25周年の節目を記念して農学部構内に植樹をし、今年から30周年を目指し新しい1年を歩み始めたところです。今後とも鶴窓会の皆様には宜しくお願いします。

(文責・磯部勝彦(農工科52年卒))



▲第26回月山会(北海道支部) 平成27年9月5日(土)於KKRホテル札幌

## 村山支部

支部長

栗野省三

(昭和44年農芸化学科卒)

役員改選では、支部長に阿部芳幸さん、副支部長に大内崇さん、佐藤孝宣さんが選ばれ、幹事に新しく安孫子道雄さん、鈴木健治さん、石川一夫さんに加入して頂き、総会参加者の増加への布陣としました。

その後楽しい宴会となりました。

支部の総会が、10月3日に山形市内の国際ホテルで、開催されました。

出席者数は、16名と少なかつたが、内容の濃い総会となりました。

総会前に、山形県森林研究修センターの鈴木健治所長(昭和54年林学科卒)より講演を頂きました。

講演内容は、今県を上げて取り組んでいる「やまがた森林ノミクスについて」でした。

具体的には、①山形県の森林・林業・木材産業の現状と課題②大型木材加工施設の新設③高性能林業機械の導入と扱い手対策④山形県農業大学校への林業関係学科の新設についてで、非常にわかり易く、多くの方に聞いて頂きたい内容でした。

総会では、支部長挨拶と本部の来賓として齋藤博行副会长より、本部活動の内容と山大校友会について報告がありました。議事では、総会参加者を増やすかが課題になり、如何にして60歳以下の、現役世代の参加数の増加を図るかが課題でした。



▲村山支部総会 平成27年10月3日(土)於 山形国際ホテル

## 置賜支部

事務局長

石川庄一

(昭和52年農学科卒)

本支部は、総会を隔年開催としており、今年は9月5日に南陽市のむつみ荘で開催しました。

総会に先立ち、名誉支部長の森好郎さんが昨年10月、山形大学名誉教授の塚原初男さんが今年の6月に急逝されたため平成26・27年に亡くなられた5名の方のご冥福をお祈りしました。

総会には鶴窓会本部から佐藤晨一(昭和43年卒)、副支部長に佐藤誠一郎さん(昭和55年卒)、事務局長に石川、事務局員に二宮弘明さん(平成元年卒)、藤田淳志さん(平成11年卒)、近野太哉さん(平成20年卒)が選出されました。



▲置賜支部総会 平成27年9月5日(土)於 南陽市むつみ荘

## 庄内支部

第二回「農業者の会」開催

芳賀修一

(昭和46年農学科卒)

本年2月28日、三川町「田田」において泊で、佐藤晨一(鶴窓会会長)、大学関係者、農協職員やO.B.農業従事者等14名の参加で開催されました。

内容は農学部の現状、鶴窓会事業の報告、参加者の情報交換と懇親でした。

今回のテーマは、新規就農者の課題でした。情報交換では各自の実践例や課題、今後の会のあり方などを話し合い有意義な会となりました。

第二回は、平成25年2月に地元庄内で農業に関係する同窓生の集まりが必要との思いで開催しました。

当時は任意の活動でしたが、今回から鶴窓会庄内支部の行事として開催することになり、定着化に向かう事が出来ました。

今後の課題として、農業者の参加が少ない事と農業関係者のまとまりが少ない事と農業関係者のまとまりが少ない事と農業関係者のまとまりが少ない事と農業関係者のまとまりが少ない事です。

この会が今後農学部卒業生が集落や組織を離れ、個人の立場で自由闊達に農業を語りあえる場として発展出来ればと思います。

第3回の開催は未定ですが今まで案内が無く、今後参加してみたいと思う方の連絡を是非お願いします。



▲村上龍男氏の講演会の開催

去る11月12日(木)に鶴窓会庄内支部主催で加茂水族館前館長の村上龍男氏(本学部38年卒)の講演会が「夕日を釣りあげた男」と題して100余名の出席者のものとに盛況に開催されました。世界一のクラゲ水族館につくり上げるまでの並々ならぬ努力とユーモアを含んだお話を魅了された時間でした。